
Entrevista al subcampeón del Mundo junior en distancia sprint 

Andreu Blanes: “Los deportes minorita-
rios, como la orientación, apenas reciben 
ayudas” 
(4-10-2011). Andreu Blanes es orientador del club Colivenc 
de Onil (Alicante), donde nació el 14 de octubre de 1991. En 
julio de 2011 se proclamó en Polonia subcampeón del Mundo 
junior en distancia sprint, siendo el primer español que con-
sigue medalla a nivel mundial por encima de las categorías 
juveniles. Este título ha supuesto algunos cambios en su 
carrera deportiva, como lograr un patrocinio por parte de 
Salomon. Afincado en Madrid desde 2009, forma parte del 
grupo de alto rendimiento que la Federación Española de 
Orientación gestiona en la Residencia Joaquín Blume. 

 

 

¿Esperabas un resultado como el que tuviste en el mundial junior del pasado julio? 
La verdad es que después del mundial del año pasado ví que se podía hacer un resultado muy 

bueno. No sabía hasta dónde podía llegar, pero eso me motivó mucho durante todo el año y 

me ayudó a entrenar muy duro. 

 

¿Cómo ha cambiado tu vida después de conseguir el título de subcampeón del mundo 

junior? 

Ahora cuento con un club sueco (Södertälje) que me ofrece la oportunidad de competir en 

pruebas en las que nunca lo había hecho y, además, la posibilidad de entrenar con deportistas 

de primera línea mundial. También he podido conseguir un sponsor, Salomon, cosa que en 

este deporte es muy difícil. Pero en lo personal, realmente sigo con las mismas ganas de se-

guir entrenando y seguir mejorando. 

 

¿Qué recuerdas de la final del sprint? 

Lo que más recuerdo es a mis compañeros animándome. Fue genial que me ayudasen de esa 

manera, ya que llevamos mucho tiempo juntos y hemos compartido muchas alegrías. Cuando 

entré a meta, recuerdo el abrazo con mi entrenador y la emoción llamando a mi familia y a mi 

novia. De lo técnico no me acuerdo mucho, sólo de sufrir corriendo. 

 

Eres el primer español que consigue medalla por encima de la categoría juvenil. ¿Crees 

que los orientadores escandinavos y centroeuropeos siguen o van a seguir siendo inal-

canzables para los españoles? 

Es difícil estar a su nivel ya que por las condiciones (medios, gente, terrenos...) ellos tienen 

mucha ventaja de base, pero creo que trabajando duro se puede llegar. Es un camino largo y, 

como ya se ha demostrado en categorías inferiores, vamos mejorando. Pero poco a poco tam-

bién nos vamos abriendo hueco en los absolutos. 

 

¿Cómo empezaste a hacer orientación? 

En Onil hay un gran club, Colivenc, que ofrece la posibilidad de empezar desde pequeño con 

las escuelas deportiva y luego seguir entrenando a un gran nivel. En este aspecto soy muy 

afortunado, ya que hay muy pocos sitios en España donde se pueda entrenar así. 

 

¿ Cuáles son tus perspectivas para la temporada que viene? 
Ahora viene un salto muy grande a la categoría senior. Así que mis objetivos no son a una 

temporada vista, sino que van más allá. Se trata de mejorar y algún día poder estar ahí arriba 

con los mejores del mundo. 
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¿Cómo es el entrenamiento de un orientador de alto nivel? 

Intentamos meter al menos dos sesiones de entreno con mapa entre semana, más las competi-

ciones. El resto es parecido a un atleta ya que hacemos bastantes series, cambios de ritmo, 

etc., pero más específico para bosque. También hacemos entrenamientos simulados, gradas, 

gimnasio… 

 

¿Algún ídolo o favorito de la orientación mundial? 

Desde hace mucho tiempo admiro a Thierry Gueorgiou (Francia) por cómo ha trabajado su 

técnica y por lo que ha logrado en la orientación, mas allá de todas las medallas y éxitos. 

También admiro a Roger Casal, ya que ha sido capaz de llegar muy lejos con muy pocos me-

dios. Considero que, en parte, gracias a él, en mi generación y en las que vienen, tenemos 

medios que otros no han podido tener. Por eso, para mí, es una suerte haber entrenado y com-

partido muchas experiencias con Roger. 

 

¿Crees que la orientación española está creciendo?¿Sabes más o menos cuantos federa-

dos hay a dia de hoy? 
Como ya dije antes, vamos mejorando poco a poco y esto es fácil de ver. Pero mas allá de la 

alta competición, creo que aún queda un largo camino por recorrer para poder organizar prue-

bas al nivel de otros países y así también darnos a conocer, ya que en España muy poca gente 

nos conoce.  

 

¿Qué atención prestan las marcas deportivas a la Orientación en el tema de spon-

sors?¿Hay alguna que esté especialmente vinculada al deporte? 

Hay marcas que se dedican sólo a la orientación, como la sueca Silva, pero en el tema de 

sponsors están más por Escandinavia y centro Europa ya que allí hay muchísima gente que 

corre. En España hay algunas marcas de carreras por montaña como Salomon o Inov que 

están intentando entrar en este mundo. Pero aún así sigue siendo muy difícil conseguir algo. 

 

¿Qué es lo más difícil de ser orientador?¿Qué problemas aparecen: físicos, económi-

cos...? 

En cuanto a lesiones, yo, por suerte, no he tenido muchas. Pero sí se suelen hacer bastantes 

visitas al fisio para poder recuperarse de las semanas de más carga o de las competiciones. Lo 

más difícil es saber correr en todos los terrenos y mapas del mundo. Para ello es necesario 

invertir mucho en viajes a competiciones al extranjero. Es aquí donde aparece el mayor pro-

blema, el económico.  

 

¿Cómo concilias tu vida deportiva con tu vida profesional/académica y familiar?¿Es 

difícil hacerlo?¿Cómo valoras la ayuda de la federación española /valenciana)? 
Mantener el nivel académico y el deportivo es difícil, más aún cuando no tienes las ayudas 

suficientes para poder alargar la vida universitaria. La familia apoya en lo que puede pero los 

recursos son limitados. Las federaciones hacen lo que pueden, pero el problema viene de arri-

ba, ya que los deportes minoritarios no reciben apenas ayudas. A este nivel se ha de tener muy 

claro que al final lo que nos dará de comer son los estudios. Es una pena, ya que a todos los 

que llegamos aquí nos gustaría poder tener más dedicación. 


